

Castro Urdiales



Autoridades y público asistente a la misa en la iglesia de Santa María.

F. PEREZ



Pablo Villasante, Miguel Ángel Revilla y Fernando Muguruza.

F. PEREZ

El presidente Miguel Ángel Revilla y el líder del PP cántabro, Ignacio Diego, estuvieron presentes

El día grande de las fiestas de San Andrés contó con una gran afluencia de público

F. PEREZ. Castro

Ayer jueves fue el día grande de las tradicionales fiestas de San Andrés en Castro Urdiales, onomástica del Santo Patrón de los pescadores locales de gran raigambre en la ciudad, donde se vienen celebrando, según la leyenda, desde hace más de cuatro siglos. Todo comenzó a las 11,30 horas, con la concentración de autoridades y público frente al nuevo edificio de la Cofradía de Pescadores para, a continuación,

acceder al templo parroquial de Santa María donde, a las 12,00 horas, el vicario de la diócesis de Santander concelebró la Eucaristía, contando con la presencia del presidente de Cantabria, Miguel Ángel Revilla, el alcalde de Castro, Fernando Muguruza, el presidente de la Cofradía de Pescadores, Pablo Villasante Zaballa, la casi totalidad de la Corporación del Consistorio castreño, a quienes se sumó el presidente del PP de Cantabria, Nacho Diego, entre otras personalidades.

Miguel Ángel Revilla justificó su presencia señalando que "he venido a convivir con los pescadores castreños, no faltó nunca. Castro es sobre todo, aunque los tiempos vayan cambiando, un pueblo que tiene sus raíces, sus orígenes en la mar, y esa es una tradición que no se debe perder jamás. Castro ha llegado hasta aquí sobre todo por las gestas de sus hombres de la mar. Yo siempre tengo presente que en la conquista de Sevilla en el año 1248, de los 17 barcos que partieron de Cantabria, 6 fueron armados en Castro Urdiales y tripulados por marineros castreños y el primer barco que envistió aquellas cade-

nas que unían el Barrio de Triana con la Torre del Oro, fue un barco que se llamaba *Faro de Castro*, que debiera tener una calle en esta villa marinera, porque fue un hecho que marcó un antes y un después, puesto que de no haber sido por aquella gesta probablemente se hubiera tardado muchísimo más tiempo en la Reconquista española".

"Además, aquello fue el comienzo del fin de la dominación árabe en España, porque a los seis meses de haber llegado aquella flota de barcos de Cantabria, ya tuvieron que refugiarse los árabes en Granada. Pero eso sí, la gesta fue fundamentalmente pro-

tagonizada por marineros de Castro Urdiales, de lo que antes eran las Siete Villas de la costa; Castro, Laredo, Santander y San Vicente de la Barquera". Fernando Muguruza dijo que "se trata de un día muy agradable en el que podemos ver a esta multitud de gente que celebra con todos nosotros esta entrañable fiesta. Se está logrando que las tradicionales fiestas sean cada año más celebradas y más profundas y que, además, sean vividas por todos los castreños con gran alegría. Yo creo que es un motivo de satisfacción para todos nosotros y máxime cuando no hay colores políticos. Aquí estamos absolutamente

te todos y esta unanimidad creo que es de aplaudir".

Pablo Villasante destacó que "como todos los años es un día muy especial para los marineros, y lo es más especial porque ya nos hemos olvidado del antiguo edificio de la Cofradía de Pescadores, del que partíamos todos los años para acudir a Santa María, y ahora hemos salido del nuevo edificio de la Cofradía. Sin duda, se trata de un día especial al mismo tiempo que triste a la vez, para los marineros de Castro". Nacho Diego señaló que "ha sido un placer volver a mi pueblo natal a disfrutar un rato con la gente de Castro. En un día tan so-

leado y con buena temperatura, luce todo, y luce muy especialmente San Andrés porque en Castro siempre se sigue, nunca se pierde, esa tradición profunda que se vive de una forma muy especial. Además, es una fiesta que se sale de la época habitual y por eso da la sensación de que proporciona una ilusión muy especial participar en ella", concluyó.

Actividades para mañana

Continuando con las tradicionales fiestas de San Andrés, patrón de los marineros, para mañana sábado, el área de Festejos que preside Asna Zubizurre ha programado las siguientes actividades: a las 11,30, actuación infantil *Pirataclown* bajo la carpeta instalada en la Plaza del Ayuntamiento. A las 13,00 horas, *chiquiteo musical*. A las 16,00, castillos hinchables para los más pequeños en el Paseo de La Barrera. A las 19,00 horas, desfile de gigantes y cabezudos al son de las notas musicales de *Amigos Castro Peña*. A las 20,00 horas comenzará la verbena a cargo de la Orquesta Tabú en la Plaza del Ayuntamiento. A las 24,00 horas, actuación cómica con *Monty*. Al finalizar su actuación continuará la verbena.

Dentro de las jornadas de Arqueología Industrial

Numerosa participación en la salida celebrada a las minas de Alén en Sopuerta

F. PEREZ. Castro

El pasado sábado se efectuó la segunda salida programada dentro de las jornadas de Rutas Verdes y Arqueología Industrial Minera, que se han desarrollado en el Centro Cultural La Residencia, organizadas por el Consistorio castreño a través de las concejalías de Industria, Empleo, Planificación y Desarrollo presidida por Jaime Díez Muro y la de Medio Ambiente y Patrimonio Arqueológico que preside

Juan Tomás Molinero Arroyabe, con la colaboración de las Juntas Vecinales de Mioño, Lusa, Otañes, Santullán Sámano y Ontón. El coordinador de la salida, Javier López Orruela, señaló que "el objetivo era conocer la restauración que se ha llevado a efecto en las minas de Alén (Sopuerta) que fueron, justamente, el origen de la explotación de mineral de hierro que era transportado en el ferrocarril Castro-Alén hasta el cargadero ubicado



Participantes en la salida a las minas de Alén.

F. PEREZ

en la bahía castreña, junto a la Rampa de San Guillén. En esta ocasión participaron más de 50 personas desplazadas en autobús unas y en coches particulares

otras, además de casi 30 personas que lo hicieron en bicicleta de montaña convocadas por el Castro-BTT. Mañana sábado se cerrarán las jornadas con la sali-

da para visitar la zona minera de Dícidio. Se partirá desde la Plaza de Los Mártires de Mioño para llegar hasta el Pocillo y Campo Ezquerri.